



Presse Nationale

> Politique



Le Président Ouattara a regagné Abidjan hier

Le Chef de l'Etat Alassane Ouattara a regagné Abidjan hier, après avoir pris part à la Conférence internationale sur le développement durable et la dette soutenable à Dakar (Sénégal), les 2 et 3 décembre 2019.



Les Chefs d'Etat créent un fonds régional de sécurité

A la conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'espace UEMOA, tenue hier à Dakar (Sénégal), les Chefs d'Etat ont décidé de la mise en œuvre d'un acte additionnel en instituant un fonds régional de sécurité. Ce fonds, selon le communiqué final qui a sanctionné cette session extraordinaire, vient renforcer les actions déjà conduites sur le terrain en matière de lutte contre le terrorisme. Ainsi afin de contribuer de façon urgente au financement de la lutte contre le terrorisme dans l'espace communautaire.



22ème session ordinaire de l'Uemoa : le Président Ouattara lance un message aux Présidents de l'Union

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a pris part hier à Dakar, à la 22ème session extraordinaire de la conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA). A cette occasion, le Président Alassane Ouattara a lancé un appel aux Chefs d'Etat membres de la Communauté économique ouest-africaine en vue de faire face aux défis actuels, notamment la menace terroriste. « Nos assises se tiennent dans un contexte où, en dépit des avancées que nous enregistrons au plan économique, les menaces à la paix et à la sécurité se font de plus en plus pressantes. J'en veux pour preuves, les crimes odieux qui ont endeuillé ces derniers temps, certains de nos pays frères. (...)La situation que traversent nos pays rappelle, plus que jamais, l'importance de la solidarité entre les Etats membres de l'Union et le défi majeur que constitue l'insécurité pour l'atteinte des objectifs de développement de notre Union», a-t-il dit.

> Economie



Réunion de l'OIT/Kablan Duncan (Vice-Président) : De 2011 à 2019 on a créé 2,8 millions d'emplois

La 14e réunion régionale africaine de l'Organisation internationale du Travail (OIT) a débuté hier, au Sofitel Hôtel Ivoire. A l'ouverture des travaux, hier, le Vice-Président Daniel Kablan Duncan, prenant part à une table ronde, a levé un coin du voile sur la situation de l'emploi en Côte d'Ivoire. A l'en croire, de 2011 à 2019, la Côte d'Ivoire a créé 2,8 millions d'emplois. Le taux de chômage qui selon le BIT était de 4% en 2014 est actuellement de 3,3%, a dévoilé le Vice-Président.



Pour lutter contre le chômage en Afrique : 26 millions d'emplois doivent être créés chaque année

Selon le patron de l'Organisation internationale du travail (OIT), Guy Ryder, pour résoudre le problème de chômage en Afrique, il faudrait créer 26 millions d'emplois à l'horizon 2030. « L'Afrique dispose d'un potentiel unique en matière d'énergie renouvelable. 61 % de ses travailleurs sont dans l'informel. Elle sait ce dont il faut faire pour passer de l'économie informelle à l'économie formelle», a-t-il dit, tout en ajoutant qu'il s'agira pour les Africains, de réfléchir sur l'approche de l'avenir du travail centré sur l'humain. C'était lors de la 14e réunion régionale africaine de l'OIT.



Approches innovantes contre les risques d'inondations : La Banque Mondiale et la Bad valident le plan de Eri

Lors de la conférence Régionale Understanding Risk (UR) Afrique, organisée par la Banque Mondiale, tenue à Abidjan les 20 et 22 novembre 2019, l'organisation Earth Righth Institut (Eri) a présenté son plan d'alertes précoces contre les inondations. Mis en place avec les communautés, d'un système d'informations rapides de gestion des pluies diluviennes et inondations avec crues à Cocody, Bingerville, Yopougon. Cela par la reconversion du système d'information en système d'alerte rapide, directement appliqué en temps réel par les communautés locales, c'est l'approche conduite par Eri dans certaines localités en Côte d'Ivoire qui a donné satisfaction. Il a été très apprécié des participants, notamment les experts de la Banque Mondiale et de la Banque Africaine de Développement (BAD) qui ont promis d'en faire un cas d'école.



Stage : La poste de CI recrute pour ses nouveaux bureaux

Piloté par l'Agence emplois-jeunes, l'opération de recrutement initié par la Poste de Côte d'Ivoire concerne les différents bureaux de la zone de Yopougon et d'Adjamé. Ainsi à Adjamé ce sont 25 stagiaires qui seront recrutés et à Yopougon 50 stagiaires. Les conditions à remplir sont les suivantes : détenir un diplôme de BAC-BT à BAC+2/3 en gestion commerciale, transport/logistique, finances /comptabilité, assistantat de direction, ressources humaines/communication, génie civil, informaticien. Pour postuler à cette offre, il faut s'être inscrit sur la plateforme numérique de l'AEJ.



Université de Bondoukou : La pose de la première pierre le 19 décembre

La pose de la première pierre des travaux de construction de l'Université de Bondoukou, dans le nord-est ivoirien, aura lieu, le jeudi 19 décembre 2019. L'information a été rendue officielle, hier, mardi 3 décembre 2019, lors de l'atelier de lancement du projet d'appui au développement de ladite université, par le directeur de cabinet du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, M. Yapi. D'un coût de 85 milliards FCFA, l'université de Bondoukou va non seulement combler le besoin en infrastructure mais aussi transformer l'urbanisme de la ville.



Journée Internationale des Personnes en situation de Handicap : Adama Toungara encourage le gouvernement à poursuivre ses efforts

Célébrée depuis 1992 à travers le monde, la Journée Internationale des Personnes Handicapées vise à promouvoir les droits et le bien-être des personnes handicapées dans tous les aspects de la société et à accroître la sensibilisation à leurs situations particulières dans tous les aspects de la vie politique, sociale, économique et culturelle. Le Médiateur de la République, Adama Toungara a réaffirmé son engagement à promouvoir et à protéger les personnes en situation de handicap et de vulgariser certains principes de base trop souvent oubliés, à savoir que «tous les êtres humains naissent libres et égaux en dignité et en droit».



Côte d'Ivoire : 93,9 % des emplois sont dans l'informel

«En Côte d'Ivoire, selon l'Enquête nationale sur la situation de l'emploi en Côte d'Ivoire et le secteur informel, la structure de l'emploi montre une prédominance des emplois informels avec un taux de 93,9% qui s'élève à 97,9% en milieu rural. Cette situation expose une grande partie de la population active aux risques qui caractérisent ce secteur et qui génèrent bien souvent la précarité de l'emploi et des revenus, la pauvreté, l'absence de protection sociale, de sécurité juridique et de prévention contre les risques professionnels et donc un déficit de travail décent». Ce sont les propos du ministre ivoirien de l'Emploi et de la Protection sociale, Pascal Abinan Kouakou, à l'ouverture, hier mardi 3 décembre 2019, à Abidjan-Cocody, de la 14e réunion régionale africaine de l'Organisation internationale du Travail (OIT).



606 emplois créés par le "Prix Alassane Ouattara du jeune entrepreneur émergent"

Instauré en 2014, "Le Prix Alassane Ouattara du jeune entrepreneur émergent" a favorisé l'insertion socio-professionnelle de 180 jeunes et la création de 606 emplois directs en 5 ans, pour un investissement d'un milliard de FCFA. Ce Prix, mis en œuvre par le District autonome d'Abidjan en vue de favoriser l'auto-emploi, apparaît comme une réponse concrète à la problématique du chômage des jeunes. Les lauréats, faut-il le noter, ont bénéficié de formations financière, technique, juridique et administrative. Doté d'un montant de 5 millions de FCFA pour le meilleur candidat, le Prix a permis aux bénéficiaires d'initier des projets, dont 98 % ont connu des réussites.



Le Président Ouattara défend une monnaie arrimée à l'euro comme le franc CFA

Dans l'émission Le débat africain, du 03 décembre 2019, le Président ivoirien Alassane Ouattara a défendu cette monnaie ouest-africaine dans son fonctionnement actuel, c'est-à-dire une monnaie attachée à l'euro : « Le fait que nous sommes arrimés à l'euro, si nous empruntons des euros, le moment de les rembourser dans cinq ou dix ans, le taux est fixe. Il n'y a pas de problème. Donc, c'est le même taux auquel nous remboursons. Et si nous avons une monnaie, les gens parlent de monnaie flexible, c'est très bien pour certains pays. Mais nous, nous avons une parité fixe. Je suis désolé de le dire, je suis ancien gouverneur de la Banque centrale et peut-être que je ne suis pas objectif. Si les pays de l'UEMOA [Union économique et monétaire ouest-africaine] n'ont pas tellement de problèmes de dettes, c'est grâce à cette parité fixe ».



Gestion des côtières : Le corps préfectoral et les élus locaux du littoral sensibilisés

Le directeur de cabinet du ministère en charge de l'Environnement, François Kouablan, a invité le 27 novembre, à l'hôtel Belle côte, les députés membres de la commission Environnement de l'Assemblée nationale et du Conseil économique, social, environnemental et culturel (Cesec), les maires et le corps préfectoral des villes côtières à s'impliquer pleinement dans la lutte contre l'érosion au niveau du littoral. C'était lors de la cérémonie d'ouverture de l'atelier d'information et d'échanges organisé à leur intention dans le cadre du Programme de gestion du littoral ouest-africain (Waca).



Construction du 4e pont : Les populations impactées invitées à s'en "aller le plus vite possible"

Les populations impactées par le projet de construction du 4e pont gagneraient à libérer le plus rapidement possible, les emprises du pont pour permettre la poursuite des travaux. La démolition des bâtiments, qui a démarré samedi, par le quartier précaire de Boribana 1, se poursuivra dans les prochains jours, et ce jusqu'au 15 janvier 2020, dans les quartiers Boribana 2, Bromacoté, Fromager, nouveau quartier et Doukouré. L'information a été donnée le 02 décembre, au cours d'une conférence de presse, par le coordonnateur du Projet de transport urbain d'Abidjan (Ptua), Issa Ouattara, au cours d'une conférence de presse tenue, au cabinet du ministère de l'Equipement et de l'Entretien routier.



Abidjan: le ministre des Transports salue les premiers pas de la PSSR

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a rendu visite à la Police spéciale de sécurité routière (PSSR), mardi dans les locaux de l'Office de sécurité routière (OSER), pour saluer le test réussi lors de la récente visite du Chef de l'Etat dans la région de Hambol et annoncer que le dispositif dédié aux Systèmes de transport intelligents (ITS) en Côte d'Ivoire sera opérationnel dès le début de l'année 2020. «D'ici la fin du mois, nous allons finaliser avec les discussions avec un opérateur chargé du déploiement de ce système. Dès février, le système va se déployer progressivement sur l'ensemble de l'étendue du territoire », a déclaré le ministre.



14e réunion régionale de l'OIT à Abidjan: l'Organisation veut faire appliquer une approche du travail centré sur l'humain en Afrique

Plusieurs délégations des 54 Etats membres de l'Organisation internationale du Travail (OIT) prennent part depuis ce mardi 03 jusqu'au vendredi 06 décembre prochain à la 14ème réunion régionale de cette organisation à Abidjan. La rencontre, qui marque la fin d'une série d'activités dans le cadre des festivités de la célébration des 100 ans de l'OIT, est le lieu de jeter un regard rétrospectif sur les importantes actions accomplies par l'OIT et ses membres tripartites. Il s'agit également de porter des réflexions sur l'avenir du travail pour les générations actuelles et futures. L'OIT envisage à cet effet, de parvenir à faire appliquer en Afrique, l'approche de l'avenir du travail centré sur l'humain.

> Politique



L'UEMOA apporte une aide de 50 milliards CFA à la lutte contre le terrorisme dans les pays membres de la ligne de front du G5 Sahel

Le Président ivoirien Alassane Ouattara s'est félicité, mardi, de la décision de la Conférence des Chefs d'Etat et de gouvernement de l'Union économique et monétaire de l'Afrique de l'Ouest (UEMOA) d'une contribution immédiate de 100 millions de dollars US, soit de 50 milliards de FCFA, au financement de la lutte contre le terrorisme dans les trois pays membres de l'UEMOA faisant partie de la ligne de front du G5 Sahel, selon un communiqué de la Présidence ivoirienne.

> Société



Inauguration du centre de santé intégré de Sissingué

Le ministre ivoirien des Mines et de la Géologie, Jean Claude Kouassi, a procédé à l'inauguration du centre de santé intégré de Sissingué, une localité située à 28 kilomètres de Tengrela. Don du comité de développement local minier de Sissingué (CDLMS), ce centre de santé comprend un logement pour l'infirmier, une salle d'accouchement et les services de première nécessité dont une salle d'hospitalisation. Le ministre Jean Claude Kouassi a félicité, lundi, les dirigeants de la société minière, Perseus Mining pour leur engagement tenu. Il a salué le CDLMS pour l'usage équitable des fonds.



Un document final de politique nationale de l'eau en cours de validation à Abidjan

Un document final de Politique nationale de l'eau (PNE) en Côte d'Ivoire est en cours de validation, à Abidjan, au cours d'un atelier de deux jours qui a débuté mardi, et qui réunit 70 acteurs issus des parties prenantes au projet. Se doter d'un document de PNE, a souligné le directeur de cabinet adjoint, Colonel Mé Kouamé Martial, représentant le ministre des Eaux et Forêts, Alain-Richard Donwahi, à l'ouverture des assises, est une nécessité parce qu'il traduit l'engagement du gouvernement d'assurer aux populations sur l'ensemble du territoire, « une eau d'excellente qualité et en quantité suffisante » afin de répondre à leurs besoins.



Une université publique verra bientôt le jour à Bondoukou

L'Etat de Côte d'Ivoire en collaboration avec la Banque islamique de Développement (BID) construira les jours à venir une université à Bondoukou, chef-lieu de la région administrative de Gontougo. La cérémonie de lancement du projet d'appui au développement de cette université s'est déroulée mardi à Abidjan. Cette université dont la pose de la première pierre est prévue pour le 19 décembre, et qui sera opérationnelle à la rentrée scolaire 2021, sera construite sur une surface de 305 hectares, pour 20 000 étudiants.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.